

res Landes. In langjähriger Lebenserfahrung haben sich alle Völker unseres Landes davon überzeugt, welche reichen Früchte ihr Zusammenschluß in der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken trägt.

Die sowjetische Nationalstaatlichkeit dient der Verwirklichung der für den ganzen Sowjetstaat gemeinsamen Aufgaben und Funktionen in einem Tempo, in Formen und Methoden, die den Bedingungen der nationalen Gebiete entsprechen, sichert zugleich die Lösung der spezifischen nationalen Probleme und dient der Verwirklichung der Nationalitätenpolitik der KPdSU und der Sowjetregierung.

Die Lösung der international gemeinsamen Aufgaben (Festigung der Diktatur des Prole-

tariats, Verwirklichung der Industrialisierung, der Kollektivierung, der Kulturrevolution u. a.) diene als Grundlage für die Verwirklichung der spezifisch nationalen Aufgaben und hatte deshalb sehr große Bedeutung. Die Lösung der eigentlichen nationalen Probleme (Überwindung des nationalen Mißtrauens und der Reibungen zwischen den Nationen, Sicherung der nationalen Gleichberechtigung und der faktischen Gleichheit der Völker, Konsolidierung, Formierung und Wiedervereinigung der Nationen, Aufblühen und Annäherung der Nationen usw.) mit Hilfe der sowjetischen Nationalstaatlichkeit hatte nicht geringe Bedeutung für die Lösung der gemeinsamen Aufgaben des sozialistischen Aufbaus.

wjetischen Nationalstaatlichkeit in der gegenwärtigen Etappe werden unmittelbar durch das Wirken und Zusammenwirken der beiden stärksten gemeinsamen Gesetzmäßigkeiten bestimmt: durch die Hauptgesetzmäßigkeit der Entwicklung der Nationen — ihre Weitere Entfaltung und allmähliche Annäherung — und durch die Hauptgesetzmäßigkeit der Entwicklung der sowjetischen Staatlichkeit — die allseitige Entfaltung und Vervollkommnung der sozialistischen Demokratie.

Die gemeinsame Gesetzmäßigkeit des Aufbaus des Sozialismus und Kommunismus im Viel Völkerland ist die allmähliche Internationalisierung der ganzen Lebensweise der Völker. In der politischen Sphäre findet dieser umfassende Prozeß seinen unmittelbaren Ausdruck auch darin, daß sich die Internationalisierung der sozialistischen Staatlichkeit der sowjetischen Nationen und Völkerschaften in untrennbarer Verbindung mit der Festigung der sozialpolitischen und ideologischen Einheit der Gesellschaft, mit der Entwicklung und Vervollkommnung der sozialistischen Demokratie, mit dem Hinüberwachen des Staates der Diktatur des Proletariats in den sozialistischen Staat des ganzen Volkes vollzieht.

Die gegenwärtige Entwicklungsetappe der nationalen Beziehungen in der UdSSR ist, wie im Programm der KPdSU und in den Materialien des XXIV. Parteitages der KPdSU betont wird, eine Etappe der weiteren Entfaltung und der allmählichen Annäherung der sowjetischen Nationen und Völkerschaften, der Erringung ihrer vollen Einheit.

(Gekürzt aus: „Iswestija; Zwischentitel „Neuer Weg“)

Sowjets — demokratischste Machtorgane

Die sowjetischen nationalstaatlichen Formen sichern die unmittelbare Einbeziehung der breitesten werktätigen Massen der nationalen Gebiete in die Leitung des Staates und in den Aufbau des neuen Lebens. Die Sowjets der Deputierten der Werktätigen — die demokratischsten Machtorgane — vereinen die Werktätigen aller Nationen und Völkerschaften.

Die sowjetische Nationalstaatlichkeit gestattet es, die Interessen und Bedürfnisse aller Nationen und Völkerschaften in der Tätigkeit der zentralen wie der örtlichen Macht- und Leitungsorgane zu berücksichtigen. Sie trägt zur Festigung und Entwicklung der internationalen Beziehungen zwischen den Völkern, zwischen dem Zentrum und den nationalen Gebieten, zur breiteren und organischen Einbeziehung von Vertretern der verschiedenen Nationalitäten in die Arbeit

der Organe der ganzen Union, ganz Rußlands und der einzelnen Republiken bei.

Die sowjetischen nationalstaatlichen Organisationsformen, die allen Völkern großen Raum für eine freie und selbständige Entwicklung gewähren, schufen und schaffen zugleich für jedes Volk die Möglichkeit, die Vorteile und Vorzüge des großen Vielvölkerstaates und seine unerschöpflichen Ressourcen zu nutzen. Diese Formen trugen in gewaltigem Maße zum schnellen Wachsen der Produktivkräfte der nationalen Republiken, zur Erschließung ihrer Naturreichtümer und zu deren planmäßigem Abbau und zweckmäßiger Nutzung, zum Aufblühen der Wirtschaft und Kultur der sowjetischen Völker und zu ihrer Annäherung bei.

Die Entwicklung und Vervollkommnung der sowjetischen Föderation und der so-